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Philippe Orfao Votre Opticien

42 av. Ardouin - 94420 Le Plessis-Trévise

01 45 93 09 77

Homme Femme Espace
Kids Tendance Créateurs Solaire

Partenaire mutuelles 
et assurances santé

Facilités de paiement
Garantie monture 2 ans

Mardi au samedi 
9h30 - 12h30 

et 14h30 - 19h
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Espace SURDITÉ
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Composez une boîte Homme, Femme ou Enfant
Dans une boîte à chaussures, mettez : 
un habit ou un accessoire chaud, une douceur sucrée 
ou salée, un loisir, un produit d’hygiène, un petit mot, ...

 NOËL NOËL
solidaire

Un

Points de collecte : 
CCAS - 22 av. du Gal de Gaulle 
Maison de la Famille - 12 av. de l’Eden
et en partenariat avec les écoles 

Collecte jusqu’au vendredi 13 déc.

un habit ou 

un accessoire chaud

une douceur 

sucréé ou salée

un produit

 d’hygiène

un loisir

un petit mot

Joyeux 
Noël !
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Le
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Je vous souhaite 
très chaleureusement, 
au nom de la 
Municipalité, 
un joyeux Noël 
et de très belles fêtes 
de fin d’année !

L  ES fêtes de Noël et de fin d’année 
approchent à grands pas, avec leur lot de 
moments conviviaux et de partage.

Ces instants de vie sont précieux, c’est pourquoi 
nous mettons tout en œuvre pour que la ville, 
à travers ses illuminations, son ambiance et ses 
animations, permette à la féerie de Noël d’entrer 
dans les foyers plesséens.

Le 3 décembre, la ville s’est parée de mille 
couleurs lors de la traditionnelle cérémonie de 
lancement des illuminations de Noël, qui s’est 
déroulée sur le parvis de l’Hôtel de Ville, dans 
une ambiance toujours aussi chaleureuse. Cette 
année, l’école de danse Sanaga, que je remercie 
chaleureusement, a offert un magnifique 
spectacle pour le plaisir de tous.

Cette cérémonie marque le début des festivités 
pour petits et grands, dont vous retrouverez le 
programme dans ce magazine.

Après le traditionnel repas des aînés, le Salon 
Arts & Délices, notre incontournable Marché 
de Noël, connaîtra sa 18e édition les 14 et 
15 décembre. Que vous soyez en quête de 
décorations ou de douceurs pour vos repas de 
fêtes, les artisans et commerçants présents vous 
offriront une multitude de choix.

Les petits plesséens profiteront, cette année 
encore, d’instants privilégiés avec le Père Noël. 
Il sera présent tout au long du week-end du 
salon Arts et Délices, dans son bus vintage à 
plateforme, pour sillonner avec eux les rues 
de la ville. Il reviendra le week-end suivant, 
dans sa calèche, pour partager encore quelques 
moments enchantés avec eux, avant de partir 
pour sa tournée mondiale.

Enfin, l’année 2025 débutera avec la 
traditionnelle cérémonie des vœux, qui aura lieu 
le vendredi 10 janvier à partir de 19 h à l’Espace 
Carlier. Ce sera l'occasion de célébrer ensemble 
le début de cette nouvelle année et d’échanger 
dans la convivialité.

Mais avant tout, en cette période où la magie 
de Noël nous inspire le partage et la générosité, 
n'oublions pas ceux qui traversent des moments 
difficiles. La solidarité doit être au centre de nos 
préoccupations et guider nos actions.

En espérant vous rencontrer à l’occasion de 
tous ces moments festifs qui rythmeront nos 
mois de décembre et janvier, je vous souhaite 
très chaleureusement, au nom de la Municipalité, 
un joyeux Noël et de très belles fêtes de fin 
d’année !



La Convention internationale des droits de l’enfant (CIDE), 
est un traité international adopté par l’Assemblée générale 
des Nations Unies le 20 novembre 1989. Ratifiée par 197 États, 
la CIDE est le traité relatif aux droits humains le plus largement 
adopté de l’histoire.  

"Les enfants de 
cours moyens 
de nos écoles 
ont suivi avec 
beaucoup 
d’attention les 
interventions dans  
les classes des 
représentants de 

la Maison de la Justice et du droit. Ils ont 
pu s’interroger sur ce qu’ils pouvaient faire, 
comprendre pourquoi notre justice impose 
des limites à ne pas dépasser et rappeler 
que dans un état de droit, il ne faut jamais 
oublier que le citoyen, quelque soit son 
âge, a également des devoirs. Deux 
petites heures d’intervention qui ont révélé 
qu’il est important de sensibiliser très tôt 
les élèves à ces questions. Comprendre 
ses droits, c’est aussi révéler les dangers 
potentiels de notre société. Mieux protéger 
les enfants, c’est mieux les informer des 
risques et leur apprendre à s’en préserver."

Carine REBICHON-COHEN
1ère Maire Adjointe
Enfance, Enseignement 
et Parentalité

A C T U A L I T É

DIDIER DOUSSET - MAIRE DU PLESSIS-TRÉVISE

Plus qu’un texte fortement symbolique, la 
Convention énonce les droits fondamentaux 
des enfants et est juridiquement 
contraignante pour les États signataires. 
Les enfants sont plus vulnérables que les 
adultes. Ils n’ont ni droit de vote, ni influence 
politique ou économique. Pourtant, leur 
développement sain est crucial pour l’avenir 

de toute société. La CIDE est donc un traité 
fondamental qui assure leur protection et 
le socle de toute l’action de l’UNICEF.  

Pour marquer cette journée spéciale du 20 
novembre, pendant une semaine, tous les 
élèves de CM2 de la ville ont reçu la visite 
de Caroline Pires-Dos-Santos, greffier-
coordinateur à la Maison de la Justice et du 

Droit de Champigny-sur-Marne, afin de faire 
le point avec eux sur leurs connaissances 
des Droits de l’Enfant.

Lundi 18 novembre, ce sont les enfants 
du CM2 A de l’école du Val Roger qui ont 
inauguré la semaine.

35 ans des Droits de l’enfant
Un combat de tous les jours !

Eva, 10 ans
J’ai appris que même si on n’a pas 

d’argent, on peut se faire soigner. 

Maintenant on sait que si on se fait 

violenter on peut en parler au défenseur 

des droits ! C’est normal que les enfants 

de tous les pays aient des droits !

Mais, j’ai aussi appris que même si on 

est mineur on peut aller en prison ! 
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Quel est l’objectif de cette rencontre avec les 
élèves ? L’idée est de s’assurer que les enfants 
aient connaissance des douze différents 
droits de l’enfant présents dans la Convention 
Internationale des Droits de l’Enfant (CIDE) et 
qu’ils prennent connaissance de l’existence 
du Défenseur des Droits de l’Enfant. Le 

Défenseur est souvent ignoré alors qu’il est 
facilement saisissable, accessible et gratuit.

Les enfants sont réceptifs  ? Globalement, 
ça se passe très bien, les enfants sont très 
intéressés par leurs droits. Ils ont conscience 
qu’on est là pour leur parler de leurs droits, 

les CM2 sont encore très à l’écoute, dans le 
dialogue.

La séance de ce matin s’est bien passée ? Oui ! 
Ils ont été très réceptifs ! Ils connaissaient les 
différentes formes de violences.  Ils entendent 
beaucoup de choses, ils sont sensibilisés… ça 
montre que les violences sont très présentes 
dans la société… C’est rassurant et inquiétant 
à la fois… Nous sommes là pour eux…

Un sujet les a interpelés plus spécialement ? 
Oui ! Nous avons fini l’intervention avec la 
justice des mineurs, les mesures coercitives. 
Beaucoup ont découvert qu’on pouvait aller 
en prison dès 13 ans, ils ont découvert que les 
mineurs peuvent aller en prison…

Une action nécessaire ? C’est toujours un 
plaisir d’intervenir auprès des élèves, il faut 
continuer à les sensibiliser à leurs droits pour 
qu’ils soient respectés.

Arrêt sur images

   Le Plessis Mag’ • 7

Franck, 10 ans
Je ne connaissais pas tous les 

droits de l’enfant… Maintenant je 

sais tout, on ne sait jamais si ça 

m’arrivait à moi…

Caroline PIRES DOS SANTOS

Greffier-coordinateur à la Maison de la 

Justice et du Droit de Champigny-sur-Marne

Marie-Dominique FOZZANI

Professeur des écoles

« Ces interventions sont 
importantes, elles permettent à 
tous les enfants d’avoir vraiment 
conscience de leurs droits. 
Dorénavant ils savent qu’ils 
peuvent avoir un interlocuteur 
en dehors de la famille et se 
sentir en sécurité ; que L’Etat 
français les protège»

Nayeli, 10 ans
C’était super intéressant, Caroline 

nous a parlé de nos droits ! 

C’est important, certains enfants sont 

maltraités et ne le disent à personne…

Rodelina, 10 ans
Grâce à la Maison de la Justice et du 

Droit on a appris des droits de l’enfant 

qu’on ne connaissait pas ! On a le droit 

d’avoir une identité, on est tous égaux ! 

Et surtout, c’est important que ces 

droits soient universels !



Arrêt sur imagesA C T U A L I T É

Halloween
FRISSONS AU POTAGER 
ÉDUCATIF MUNICIPAL
Beau succès pour l'Halloween Party au potager des 
horreurs. Dès 18 heures, les monstres s'étaient déjà 
rassemblés à l'entrée du Potager Éducatif Municipal. 
À l'intérieur, ils ont pu découvrir le travail de 
décoration remarquable réalisé par le service des 
espaces verts : toiles d'araignée, crânes et pétards 
jonchaient les allées pour les faire frissonner.
Les petits monstres ont pu faire le plein de bonbons et 
de boissons aux divers stands.

Le potager des horreurs a 
connu un vif succès pour 

sa 1ère édition

Maxime, 11 ans 
Ça fait peur ! J’ai eu la frousse 

des fois ! 

Emma, 6 ans
Ça fait un peu peur ! 

C’est mon papa qui fait peur 

avec la tronçonneuse ! 

Raphaël, 9 ans 
C’est trop bien, Halloween ça 

fait peur !

Mélia, 7 ans 
C’est super bien ! Je n’ai même pas 

peur ! Les déguisements sont trop 

beaux et j’ai eu plein de bonbons ! 

Telma, 7 ans et Shana, 10 ans 
Nous avons bu du jus aux yeux ! 

L’homme à la tronçonneuse, il fait peur ! 
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Football
25ÈME ÉDITION DU 
TOURNOI INTERNATIONAL 
DU VAL-DE-MARNE
La France a gagné le tournoi après avoir concédé un 
match nul face à l'Italie, mais remporté deux belles 
victoires contre le Japon et la Suisse.
Résultats : France-Suisse : 5-1 / France-Japon : 3-2 / 
France-Italie : 1-1

Médaillés du travail
UNE MATINÉE CONVIVIALE

Le samedi 9 novembre, 
Didier Dousset, entouré 
d’élus, a remis les médailles 
du travail aux récipiendaires 
plesséens, saluant leur 
parcours et leur engagement 
professionnel. 
Bonne humeur et convivialité 
ont, une fois encore, été les 
maîtres mots de cette matinée.

Cérémonie 
du 11 novembre

106ÈME 
ANNIVERSAIRE 
DE L'ARMISTICE

Les Plesséens ont commémoré le 106e 

anniversaire de l'armistice du 11 novembre 
1918, en présence de Maud Petit, députée, 

pour se souvenir de l’épreuve terrible 
qu’avait été pour la France, pour l’Europe 

et pour le monde, la Première guerre 
mondiale. Un hommage a été rendu à ceux 

qui sont tombés pour notre liberté, avec 
un message fort de transmission de cette 

mémoire aux plus jeunes, pour que leur 
sacrifice ne soit pas vain et que nous en 

tirions des leçons pour l'avenir.



La municipalité a récemment organisé 
une réunion publique suivie de trois 
réunions de quartier. Ces rencontres ont 
été l'occasion d'échanger avec le Maire et 
son équipe, permettant de faire un point 
sur les projets en cours et à venir, ainsi 
que sur divers sujets du quotidien tels que 
la sécurité, 
la circulation et le stationnement, les 
travaux et l’environnement. 
Elles ont également permis de partager 
des idées et des propositions pour 
améliorer le cadre de vie.
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Octobre Rose
REMISE DES DONS
La 2e édition de la Marche Rose, organisée le 5 octobre 
dernier dans le cadre du mois de sensibilisation au 
dépistage du cancer du sein, a permis de récolter 3 
200 € grâce à l'engagement de nombreux Plesséens, 
bénévoles, associations et commerçants. Les dons ont 
été équitablement répartis et remis au Rotary Club et à 
la Ligue contre le cancer par Didier Dousset et Lucienne 
Rousseau, Maire-Adjointe en charge de la Santé. 
Les deux associations remercient les Plesséens pour 
leur participation.

Réunion publique 
et réunions 
de quartier
LE MAIRE 
ET SON ÉQUIPE 
À VOTRE 
RENCONTRE

CCAS
FÊTE DE NOËL 
PLEINE DE SURPRISES

Lors de la traditionnelle fête de Noël du CCAS, les enfants 
et leurs parents ont pu profiter des nombreuses activités 
créatives, participer à des expériences scientifiques, 
assister à un spectacle très animé et, surtout, écrire une 
lettre au Père Noël, confiée à son lutin invité spécialement 
pour l'occasion.



Arrêt sur images
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Forum petite enfance
2ÈME ÉDITION

Parents ou futurs parents ont pu 
découvrir un programme riche lors de 
cette deuxième édition du Forum de 
la Petite Enfance, qui s'est déroulée à 
l’espace Arlette et Jacques Carlier le 
samedi 23 novembre. Tout au long de la 
matinée, ce forum a été l'occasion de se 
renseigner sur la diversité des services 
et des animations existants dans la 
ville, échanger avec des professionnels 
de la Petite Enfance pour obtenir des 
réponses à leurs interrogations et 
participer à divers ateliers. 

Nos seniors
DISTRIBUTION DE 
1 600 COLIS DE NOËL 
Le vendredi 29 novembre, Didier Dousset, 
Nora Maillot, conseillère municipale déléguée, 
ainsi que des élus et des bénévoles, ont accueilli 
les seniors plesséens pour la traditionnelle 
distribution des colis de Noël. Ce fut un moment 
chaleureux, propice à des échanges privilégiés 
avec les aînés dans une ambiance festive.

Atelier parentalité
L'ÉPUISEMENT PARENTAL

Comment lâcher prise, avoir des moments 
à soi, quand on est parent, sans perdre une 
organisation bien établie. L’intervenante, au-delà 
des quelques clés simples, a su leur rappeler que 
la communication positive et le partage des tâches 
est essentiel entre conjoints et qu’il faut également 
s’aménager des "sas" rien que pour soi. Et ne pas 
hésiter à consulter si la charge mentale pèse trop 
lourd. Carine Rebichon-Cohen a rappelé également 
qu’un partage des difficultés peut se faire auprès 
de notre thérapeute familiale à la Maison de la 
Famille. Parents, si besoin n’hésitez pas, prenez 
rendez-vous au 01 83 90 45 57. 



A C T U A L I T É

Florent
Je suis venu par curiosité. C’est très 

bien cette opération. Ils sont tops.

Café police
UN MOMENT CONVIVIAL 
AVEC LES FORCES DE L'ORDRE

Suite au succès du premier café police, la municipalité 
a organisé une nouvelle édition le samedi 30 novembre, 
sur la place du Marché. Ouverte à tous, cette initiative 
avait pour objectif de favoriser le dialogue, de renforcer 
la confiance entre les services de police et les Plesséens, 
et de sensibiliser le public aux tentatives d’escroqueries, 
particulièrement fréquentes en cette période de fin d'année.

Marie-Christine
C’est super, ça permet de leur dire 

qu’on est content de les voir, de 

les féliciter et de les encourager à 

poursuivre leur travail. Ils sont très 

importants !

Olga et Olivier
C’est bien de les rencontrer, ça 

permet de mettre un visage sur les 

équipes. C’est un moment convivial, 

c’est détente, ils ne sont pas là pour 

l’autorité.

Jean-Claude
C’est très bien que la police vienne au 

contact de la population, ça permet 

de communiquer, de savoir ce qu’il 

se passe, c’est bien que la police soit 

proche des citoyens. L’échange d’infos 

c’est très intéressant !



Arrêt sur images

Jean-Claude
C’est très bien que la police vienne au 

contact de la population, ça permet 

de communiquer, de savoir ce qu’il 

se passe, c’est bien que la police soit 

proche des citoyens. L’échange d’infos 

c’est très intéressant !

JJCP
DE BEAUX RÉSULTATS

Le club de Judo Jujitsu Plesséen JJCP s’est brillamment illustré 
lors des derniers championnats du monde à Héraklion en Grèce (24 
novembre au 4 novembre)
Jordane Dubois et Yann Lebrun : vice-champions du monde en duo 
System Men
Frédéric Husson : Médaille de bronze en Ne Waza (+94kg) (photo du 
podium et au sol)

Repas des aînés
SOUS LE SIGNE DE LA FÊTE
Le traditionnel repas des aînés, organisé par l'association 
Un Temps Pour Vivre, a réuni près de 650 participants cette 
année. Didier Dousset et Nora Maillot, conseillère municipale 
déléguée aux seniors, accompagnés de nombreux élus et 
bénévoles, ont partagé ce moment festif avec les convives. 
Dans une ambiance conviviale et joyeuse, danse, musique 
et spectacle ont rythmé cette belle journée à l'approche des 
fêtes de fin d'année. La piste de danse n’a pas désempli, et 
les sourires étaient au rendez-vous.

Nora Maillot échange 
avec les convives

Le Maire et 
Philippe Gautier, 

Président d'un 
Temps Pour Vivre
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DIDIER DOUSSET - MAIRE DU PLESSIS-TRÉVISE

Le Plessis Mag’ : Avec la situation 
actuelle et l’absence d’un gouvernement 
pour finaliser le PLF 2025, comment la 
commune anticipe-t-elle les incertitudes 
budgétaires ?
Didier Dousset : Au moment où j’écris ces 
quelques lignes, nous ne connaissons 
pas encore l’impact réel sur nos finances 
communales. La censure du gouvernement 
et l’absence d’un cadre budgétaire national 
adopté, comme le PLF 2025, créent 
bien sûr des incertitudes pour toutes les 
collectivités. Ce qui est certain, c’est qu’il y 
aura un impact.

Cependant, notre commune a toujours 
su anticiper d’éventuelles contraintes 
financières. Dès le début de l’année, 
nous avons construit un budget ambitieux 
mais responsable. Grâce à cette gestion 
vertueuse, nous sommes aujourd’hui en 
mesure de faire face aux incertitudes 
nationales sans compromettre nos projets 
majeurs pour 2025.
Notre gestion restera dynamique et 
responsable, quelles que soient les 
évolutions politiques. Nous savons que la 

situation budgétaire nationale demande 
des efforts partagés. À notre niveau, 
nous faisons notre part en maîtrisant les 
dépenses tout en préservant les priorités 
essentielles pour les Plesséens, notamment 
les investissements structurants et les 
services publics du quotidien.

L.P.M : Dans ce contexte contraint, vos 
projets pour 2025 sont-ils maintenus ?
D.D : Oui, nos projets pour 2025 sont 
maintenus. J’ai une vision lucide des défis 
politiques et budgétaires auxquels nous 
faisons face, mais nous avons su anticiper. 
Grâce à une trajectoire budgétaire ajustée, 
nous pouvons avancer tout en faisant 
preuve de vigilance et de discernement. 
Agir en responsabilité, c’est précisément 
tenir nos engagements malgré un 
contexte incertain, tant au niveau  national 
qu’international.

L.P.M : En somme, vous êtes confiant 
malgré les défis nationaux ?
D.D : Être Maire, c’est agir avec 
détermination et pragmatisme pour le bien 
des Plesséens. Plus que jamais, l’action 

locale est essentielle 
pour soutenir  nos 
habitants et répondre à 
leurs besoins concrets. Nous restons 
mobilisés, car c’est sur le terrain, au plus 
près des citoyens, que se trouve la solution 
face aux incertitudes nationales. 

L.P.M : Une dernière question, Monsieur 
le Maire : si vous aviez un message à 
adresser aux Plesséens, que leur diriez-
vous ?
D.D : Je voudrais tout d’abord souhaiter 
à chaque Plesséen et à chaque famille 
de très belles fêtes de fin d’année. Ces 
moments sont précieux pour se retrouver, 
partager et profiter de ceux qui nous sont 
chers.
J’espère que ces fêtes seront un temps 
fort d’esprit de solidarité, d’inclusion et de 
partage, en nous rappelant l’importance 
des valeurs humaines fondamentales. Plus 
que jamais cette année, je souhaite que 
ces moments soient synonymes de paix et 
d’unité.  

QUESTIONS À

Dans un contexte national marqué par l’absence d’un gouvernement 
pour finaliser le Projet de Loi de Finances 2025, suite à l'adoption 
d'une motion de censure à l'Assemblée nationale le 4 décembre 
dernier, et par les efforts budgétaires demandés aux collectivités 
locales, Didier Dousset réaffirme son engagement : maintenir les 
projets et le cap pour 2025.  

Finances
Un contexte national incertain 
qui impacte 
les collectivités locales
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en 
bref
L’OPÉRATION 
« ENCLOS À SAPINS » 
EST RECONDUITE 
CETTE ANNÉE.
RECYCLER VOTRE SAPIN
Grand Paris Sud Est Avenir et les villes du 
Territoire organisent une collecte des sapins 
naturels afin de les valoriser du jeudi 26 
décembre au vendredi 31 janvier 2025.
Des enclos spécifiques sont installés dans la 
ville. Les sapins doivent être déposés sans 
flocage (neige artificielle), sans sac à sapin et 
sans décoration. 
Ils serviront à la production de compost.

LIEUX DANS LA VILLE :
- Face au 2/32 Allée de Chanteprune
- Angle de l'Av. Jean-Claude Delubac 
et Av. Val Roger
- Hôtel de Ville
- Angles Av. Combault et Louis de Buffon
- Angles Av. Aubry, Lefevre et George Sand
- Face au 2/4/6 Place Robert Schuman

Recyclez 
votre sapin !

Collecte du 26 décembre au 31 janvier

Les sapins collectés serviront
à la production de compost

Merci de les déposer sans flocage (neige), 
sans sac à sapin et sans décorations.

Agir au quotidien et pour demain

Lancement 
des illuminations de Noël 
UN MOMENT FÉÉRIQUE

Le 3 décembre, notre ville a revêtu ses habits de fête lors de la 
traditionnelle cérémonie de lancement des illuminations de Noël, qui a 
rassemblé près de 400 Plesséens, petits et grands, sur le parvis de l'Hôtel 
de Ville. Cette année, une nouveauté a enchanté le public : l'école de danse 
Sanaga a offert un spectacle mêlant danse, flash mob et reprise en chœur 
de la célèbre chanson "Petit Papa Noël". La soirée s’est terminée sur une 
note sucrée avec la distribution de bonbons. Un moment féérique qui a 
marqué le coup d’envoi de la saison des fêtes.

DIDIER DOUSSET - MAIRE DU PLESSIS-TRÉVISE



Jeudi 7 novembre
Journée nationale de lutte contre le harcèlement scolaire
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A C T U A L I T É

Toute la journée, les 200 élèves de 6ème du collège 
Albert Camus ont été sensibilisés au harcèlement 
scolaire par les agents de Police Municipale. 
En cette fin de matinée, c’est au tour 
de la 6ème 7 de rencontrer Virginie et Céline. 
Pendant une heure, le harcèlement va être 
étudié sous toutes les coutures avec pour échelle 
de référence, le harcèlomètre.

CARINE REBICHON-COHEN REVIENT SUR 
LA CRÉATION DU HARCÈLOMÈTRE 
"Ce harcèlomètre, nous l’avons travaillé 
dans le cadre du Conseil Local de 
Sécurité et de la Prévention de la 
Délinquance ( CLSPD) début 2023 
pour pouvoir le distribuer à la rentrée 
suivante. Depuis, il a été distribué à tous 
les enfants du CE2 à la 3ème.
Cet outil a été pris en main très 
rapidement au collège où le 
harcèlement est plus visible. 
En primaire, l’utilisation est plus axée 
sur de la pédagogie… 
C’est une véritable préoccupation 
aujourd’hui.
Si le harcèlement a toujours existé, il est 
aujourd’hui exacerbé par l’utilisation 
des réseaux sociaux. C’est à nous 
les adultes de prendre conscience 
de ce fléau. On parle souvent de 
l’insouciance de l’enfance, j’aimerai 
que ce ne soit pas que des mots."Pourquoi êtes-vous impliquée dans la lutte 

contre le harcèlement ? Le CLSPD a créé 
le harcèlomètre, il m’a été demandé de 
le présenter aux enfants de primaire et du 
collège.
Je trouve que c’est un sujet important dans 
les écoles, c’est nécessaire de faire de la 
prévention auprès des enfants. Il ne faut pas 
que les enfants aillent à l’école avec la peur 
au ventre.
Comment se déroule votre intervention ? Je 
viens dans la classe pendant une heure, je 
présente le harcélomètre et nous faisons des 
jeux de rôle pour favoriser l’interactivité.
Ça se passe très bien, les enfants nous 
connaissent à travers toutes les actions de 
prévention que nous menons depuis des 
années  : permis piéton, permis internet, 
permis vélos et trottinettes, prépa ASSR1 et 2 

pour les collégiens…  Le contact passe très 
bien. Un climat de confiance s’est installé 
entre nous. Ils nous connaissent et voient la 
personne derrière l’uniforme. Nous sommes 
là pour eux, ils le sentent et le comprennent, 
ils viennent plus facilement vers nous pour 
nous parler de leurs problèmes.

Est-ce que ça s’est bien passé ? Oui très 
bien ! Nous avons été très bien accueillis, le 
ressenti des profs, des parents d’élèves est 
positif !
Je suis vraiment contente d’échanger avec 
les enfants, de les voir grandir années après 
années, que le climat de confiance soit bien 
installé.

Virginie PLUMAIN

Brigadier-chef principal 

de la Police municipale

Carine REBICHON-COHEN
1ère Maire Adjointe
Enfance, Enseignement 
et Parentalité



Jeudi 7 novembre
Journée nationale de lutte contre le harcèlement scolaire

Prévention
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LA BOÎTE À 
PAPILLONS

Milhane, 12ans 
Le harcèlement, ça ne se fait pas 

pour les autres... Je comprends ce 

que ça fait aux autres… Si je vois 

quelqu’un qui se fait harceler, je 

vais essayer de le réconforter et de 

l’aider… Il ne faut pas le laisser seul.

Maxime, 11 ans
Le harcèlement c’est un très grand 

manque de respect… Le harcèlement 

ça tue des gens qui se suicident 

parfois. Par exemple, moi on me 

traite d’intello, ça m’énerve ! 

J’ai de bonnes notes mais je ne parle 

pas que de français et de maths !
Julien, 12 ans
C’est bien de parler du harcèlement !

Il faut encourager les gens à se 

respecter, le harcèlement c’est une 

grande violence !

Il faudrait vraiment que ça s’arrête…

Emilie RAVEILLON

Conseillère Principale d'Éducation (CPE)

des 6èmes et 5èmes et référente Harcèlement 

scolaire du collège Albert Camus"JE VIENS D’ARRIVER AU COLLÈGE POUR CETTE RENTRÉE, 
LA LUTTE CONTRE LE HARCÈLEMENT ET LA VEILLE, C’EST 
QUOTIDIEN ! PRINCIPALEMENT 
EN TANT QUE CPE DES 6ÈME – 5ÈME… Il y’a beaucoup de 
conflits, une réelle difficulté pour ces élèves à gérer 
leurs émotions. Traiter ces conflits au plus tôt permet 
souvent d’éviter le harcèlement. Le dispositif Phare, 
programme de lutte contre le harcèlement à l'école 
mis en place par l’Education Nationale depuis 2022, 
est une ressource très utile, nous avons une cellule 
anti-harcèlement. S’il le faut, nous convoquons les 
familles. Pour cette journée nationale, les jeunes du 
Conseil de Vie Collégienne ont distribué des bracelets 
verts aux élèves, c’est la couleur de la lutte contre 
le harcèlement scolaire, j’ai également proposé un 
dress-code en vert !"

Le programme Phare est un plan de prévention du harcèlement à 
destination des écoles, des collèges et des lycées fondé autour de 5 piliers :
1 .Éduquer  pour  préven i r  les  phénomènes  de harcè lement  ; 
2 . Fo r mer  une  communauté  p rotect r ice  au tour  des  é lèves  ; 
3 . Inter veni r  ef f icacement sur  les  s i tuat ions de harcèlement ;
4. Associer les parents et les partenaires de l’école au déploiement du programme ;
5.Mobiliser les instances de démocratie scolaire (CVC, CVL) et le 
comité d’éducation à la santé, à la citoyenneté et à l’environnement.

LE PROGRAMME PHARE

La Direction de l’établissement a mis 

en place la boîte à papillons pour 

permettre aux élèves témoins ou 

victimes d’y déposer leur témoignage.

Carine REBICHON-COHEN
1ère Maire Adjointe
Enfance, Enseignement 
et Parentalité



Agnès, les animaux, c’est plus qu’une 
passion ?
Je suis une grande défenseuse des 
animaux, je milite pour leur bien-être, 
je ne vais pas dans les zoos, dans les 
cirques où ils sont retenus en captivité… 
Je fais attention à ce que je mange, je 
suis flexitarienne… La condition animale 
me parle…
Que cherchez-vous à dire à travers vos 
photos ?
Mon but, c’est de montrer du beau, 
plus on montre du beau et plus les 
gens auront envie de préserver 
l’environnement. C’est vraiment mon 
message… Quand j’expose mes photos, 
j’explique le contexte, le comportement 
animalier. Lorsque l’on fait l’effort de s’y 
intéresser, même un animal qui n’est 
pas plaisant à regarder, par exemple le 
vautour, on comprend son rôle dans la 
nature, il va manger les charognes, la 
viande qui pourri sur le sol et ça va 
éviter la prolifération des bactéries. Il 
a un vrai rôle dans la préservation des 
espèces. 

Pourquoi des portraits ?
Je recherche le regard, mais parfois sur 
certaines photos je focus sur les dents 
du lion qui rugit, c’est l’expression que je 
cherche à montrer…S’il y’a une maman 
avec son bébé, le focus sera sur l’endroit 
du contact entre eux…

Comment travaillez-vous ?
J’attends que l’animal ignore ma 
présence pour qu’il ait un comportement 
le plus naturel possible … Après, s’il 
a une action sympathique comme de 
s’occuper de ses bébés, se nourrir, 
se promener, jouer ou s’il a une attitude 
très noble, c’est là que j’ai envie de le 
photographier…

Quel est votre plus belle rencontre ?
C’était au Canada, je photographiais des 
ours, assise par terre et j’ai entendu un 
petit bruit sur le côté… Je pensais que 
c’était un ours, mais en fait c’était un 
loup d’Amérique du nord ! Il est resté 40 
minutes autour de moi, il me regardait, 
il n’avait pas du tout peur de moi, ses 
oreilles bien droites, la queue dans le 
prolongement du corps, la démarche 
chaloupée… Je pense qu’il n’avait jamais 
vu d’humain de sa vie. Ça a été l’un des 
moments le plus fascinant de ma vie de 

photographe. Je n’avais pas peur, 
on s’est observé mutuellement 

et lorsque les yeux d’un 
loup vous regardent, ses 

yeux vous transpercent 
jusqu’à l’âme, c’était 

incroyable. C’est 
mon plus beau 

souvenir de 
rencontre 

animalière, 
il était à 1 

mètre de moi, je sentais son odeur, 
c’était fantastique ! Ici nos loups font 40 
kg, les grands loups d’Amérique du nord 
en font 80 !

C’est votre animal préféré ?
C’est un animal fabuleux, une meute de 
loups c’est incroyable, les mâles alpha, 
les femelles alpha… Il y’a beaucoup 
d’histoires sur les loups, il ne faut pas en 
avoir peur, ils ne viennent pas au contact 
de l’humain. Nous avons peur du loup 
depuis le moyen âge et ses légendes. 
Oui, les loups mangeaient les cadavres 
sur les champs de batailles, mais ils ne 
s’attaquaient pas aux hommes. 

Votre pays préféré ?
Le nord-ouest du Canada pour ses 
loups, ses ours, ses paysages. Si on me 
dit que je n’ai plus qu’un voyage à faire 
dans ma vie, sans hésitation ça sera le 
Yukon. Il n’y a rien de plus beau, c’est 
un pays magnifique avec ses forêts, ses 
montagnes, ses rivières, ses lacs, ses 
cascades…
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Plesséenne depuis 34 ans, Agnès Montagnon a 
commencé petite par photographier les gens lors de 
ses nombreux voyages, tout en lisant de nombreux 
récits de grands explorateurs. Au départ, elle réalisait 
des portraits humains, puis les animaux les ont 
finalement remplacés sur les pellicules… Elle est 
devenue photographe wildlife.

Rencontre avec Agnès Montagnon   
Plesséenne, photographe anima lière et globe-trotter

A C T U A L I T É

J’adore rentrer au Plessis 
entre 2 voyages, c’est une ville 
sympa, avec un vrai centre-ville, 
des petits commerçants comme 
en province…  On a un peu une 
ambiance de village et on se connait 
bien les uns les autres … Le marché 
du Plessis c’est une splendeur !

Ses deux portraits 
animaliers préférés



Rencontre avec Agnès Montagnon   
Plesséenne, photographe anima lière et globe-trotter

Portrait

La photo animalière c’est un sacré 
challenge tout de même ?
Physiquement oui… surtout le froid, 
les intempéries… Lorsque j’ai fait la 
panthère des neiges, il faisait -40°, 
quand j’ai cherché le loup arctique, 
le thermomètre a explosé à -50°. On 
dormait dans des tentes de camping… 
Il n’y a pas d’hôtel, pas de restaurant, 
c’est physiquement très difficile… 
On est resté 17 jours mais on a vu le 
loup arctique. C’est la récompense…
Je suis allée au Brésil photographier le 
Jaguar, là il faisait 44° !

Comment peut-on découvrir votre 
travail ?
J’expose dans des galeries à Bordeaux, 
Melun ou encore Paris. J’expose avec 
d’autres photographes sur une galerie 
en ligne, je fais partie de la Société 
Nationale des Artistes Animaliers, 
je participe à des publications… 
J’ai également une page Facebook : 
montagnon.agnes.14

La transmission, c’est important pour 
vous ?
Lorsque je fais des expositions, j’aime 
beaucoup recevoir les enfants. En 
mai dernier, lorsque j’ai exposé au 
Château des Tourelles, j’ai rencontré 
les petits Plesséens, je leur ai raconté 

plein d’anecdotes, plein d’histoires 
autour des animaux. Les enfants sont 
très intéressés, c’est grâce à eux qu’on 
pourra préserver la richesse de notre 
environnement ! J’aimerais beaucoup 
intervenir dans les écoles du Plessis et 
créer des ateliers avec les professeurs 
autour de la nature.

Quelle est votre prochaine aventure ?
Je pars en Inde, à la recherche du grand 
tigre du Bengale !

Ses deux portraits 
animaliers préférés
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Dans le cadre du Conseil Local 
de Sécurité et de Prévention de 
la Délinquance (CLSPD), la Ville a 
fait de la lutte contre les violences 
faites aux femmes et l'aide aux 
victimes une priorité.
Le mois dernier, plusieurs actions 
ont été réalisées dans le cadre de 
la Journée internationale pour 
l’élimination des violences faites 
aux femmes.

25 novembre
Une Municipalité pleinement engagée 
contre les violences faites au x femmes 

A C T U A L I T É

« JE ME PORTE BIEN » : 
LE THÉÂTRE POUR BRISER 
LE MUR DU SILENCE
La Municipalité a organisé une 
représentation de la pièce « Je me porte 
bien » à l'Espace Paul Valéry le 26 
novembre dernier. 
Elle retrace le parcours de Rose, jeune 
femme pleine de vie et amoureuse 
d’Alexandre, un homme violent. Dépeignant 
avec une poignante justesse les défis et 
les dilemmes auxquels le personnage fait 
face, la pièce porte également un message 
d'espoir en montrant comment Rose a su 
trouver les ressources pour s’en sortir. 
Les spectateurs, captivés par la 
performance de la comédienne Caroline 
MISBACH, ont souligné l’intensité 
émotionnelle de la mise en scène et la 
pertinence des thèmes abordés.
La représentation a été suivie d’un 
moment d'échanges entre le public et la 
créatrice de la pièce, Sonya AYA, ainsi que 
Caroline PIRES-DOS SANTOS, Greffière 
coordinatrice à la Maison de la Justice et du 
Droit de Champigny-sur-Marne, et Céline 
BRIZIOU, cheffe du pôle ressources au sein 
de l'association Tremplin 94.
« Je me porte bien » a laissé une empreinte 

profonde dans les esprits, rappelant que 
chacun peut être un acteur du changement. 
Ensemble, continuons à faire entendre la 
voix de celles et ceux qui, trop souvent, 
restent dans l’ombre.
Une deuxième pièce est en cours d’écriture, 
consacrée à l'impact des violences sur 
les enfants. La Municipalité s'assurera 
qu'elle puisse également être jouée dans la 
commune.

CLSPD
Conseil Local de Sécurité et de 
Prévention de la Délinquance



25 novembre
Une Municipalité pleinement engagée 
contre les violences faites au x femmes 

CLSPD

LA MIRABAL : UNE COURSE 
SOLIDAIRE AU SERVICE 
DE LA SENSIBILISATION
Le dimanche 24 novembre, plusieurs élus 
de la municipalité ont participé à la 12ème 
édition de la Mirabal.
Des centaines de personnes ont pris le 
départ des différents parcours proposés, 
allant des marches symboliques aux 
courses chronométrées, le tout dans une 
ambiance festive et musicale !
Le village d'information et de sensibilisation 
a proposé de nombreuses animations tout 
au long de la journée :  rencontres avec les 

institutions et les associations, expositions, 
projection de courts-métrages, escape 
game, stand de créations de banderoles…
La Ville du Plessis-Trévise a une nouvelle 
fois participé au financement de cet 
évènement qui a rassemblé au parc du 

Tremblay près de 1 000 participants, 
marquant ainsi un engagement croissant 
pour cette cause essentielle.
Rendez-vous est d’ores et déjà donné 
pour la prochaine édition, avec l’objectif de 
rassembler encore plus de participants !

LES KITS D'URGENCE : 
UN OUTIL MIS À DISPOSITION 
DES VICTIMES
Face à l'urgence de protéger et de soutenir 
les femmes victimes de violences, la 
municipalité annonce la mise en place 
de kits d'urgence. Ces kits, distribués 
gratuitement, visent à fournir une aide 
immédiate et essentielle aux victimes dans 
les moments critiques.
Chaque trousse contient des éléments de 

première nécessité, comme des produits 
d'hygiène (brosse à dents, savon, serviettes 
hygiéniques, etc.) et des informations 
pratiques.
Ces kits seront mis à disposition dans 
plusieurs points stratégiques de la ville, tels 
que le centre communal d'action sociale, 
l'espace départemental des solidarités et le 
commissariat de Chennevières-sur-Marne.
Cette initiative portée par la Ville a été 
développée en collaboration avec la Mission 
Locale. 

Ces kits 
d'urgence 
représentent 
une réponse 
immédiate 
et concrète. 
Nous savons 
qu'il est 
crucial 

d'agir rapidement pour offrir un 
soutien minimal mais essentiel aux 
femmes dans des situations de 
grande vulnérabilité. Cette initiative 
s'inscrit dans une politique globale 
de lutte contre les violences faites 
aux femmes. Elle complète d'autres 
actions de la municipalité, telles que 
le soutien aux associations, la mise à 
disposition de logements d'urgence et 
l'organisation d'ateliers de prévention 
et de sensibilisation. "

Anthony MARTINS
Conseiller municipal 
délégué au CLSPD



À partir de janvier 2025, la Ville confiera la production et la livraison des 
repas pour les écoles, les activités péri et extrascolaires et les seniors 
à Grand Paris Sud Est Avenir (GPSEA), notre Territoire. Viviane Haond, 
conseillère municipale déléguée à la restauration scolaire, revient sur les 
raisons de ce changement de prestataire, les démarches entreprises pour 
garantir un service répondant aux exigences de qualité et de logistique, et 
les évolutions attendues pour les Plesséens.

VIVIANE HAOND - CONSEILLÈRE MUNICIPALE
     Restauration scolaire

Le Plessis mag' : Question très directe : 
pourquoi un changement de service de 
restauration programmé en si peu de 
temps?

Viviane Haond : Nous n’étions pas 
entièrement satisfaits de notre prestataire 
actuel, tout particulièrement dans les 
secteurs de la restauration des seniors 
à la Résidence de Personnes Âgées 
Conti et au portage à domicile des repas. 
Il y a deux ans, Monsieur le Maire avait 
manifesté son possible intérêt pour le 
service de production des repas géré par 
notre territoire GPSEA.
A la suite de la reprise par ce dernier 
d'une seconde cuisine, située à Bonneuil-
sur-Marne, il a donc été proposé à notre 
ville fin juin d'adhérer au service de 
restauration à partir de janvier 2025.

LPM : Vous avez donc immédiatement 
répondu favorablement à cette 
proposition?
V.H : Non, pas avant d’avoir la certitude 
que ce service puisse correspondre à nos 
exigences, tant sur la qualité que sur la 
logistique.

LPM : Comment avez-vous procédé ?
V.H : Un travail conjoint des deux 
administrations et d’élus municipaux, 
soutenus par le cabinet Arbea chargé 
du contrôle de notre prestataire privé, 
a permis de forger une conviction 
progressive qu’il fallait se saisir de la 
proposition de restauration de GPSEA :
- en juillet, travail comparatif, qualitatif, 
quantitatif et financier des offres de 

restauration de GPSEA et de notre 
prestataire privé 
- en septembre, test gustatifs durant 
une semaine qui a permis de mettre en 
évidence une qualité nettement plus 
satisfaisante que celle proposée par 
l’actuel prestataire.

LPM : Les règles régissant la restauration 
collective sont-elles respectées ?
V.H : Bien entendu, c’est une obligation. 
La loi Egalim dans tous ses aspects régit 
les process, de l’achat des denrées bio, 
labels et circuits courts, à la composition 
des menus et repas. La sécurité 
alimentaire est assurée à tous les niveaux. 
Tous les produits sont tracés.

LPM : Les menus sont-ils différenciés 
pour chaque ville ?
V.H : Non, ils sont identiques pour toutes 
les écoles de toutes les villes adhérentes.

LPM : Vous avez parlé de logistique…
C’est-à-dire ?
V.H : Pour les écoles, cela concerne 
le délai de commande des repas, les 
modalités de livraison et de réassortiment 
et l’organisation de la commission des 
menus.

Pour les seniors il s’agit de l’aménagement 
des livraisons et du portage à domicile qui 
sera assuré par le personnel GPSEA en 
remplacement du personnel municipal.

Un moment avec... Un moment avec... 
IL Y A DEUX ANS, MONSIEUR 
LE MAIRE AVAIT MANIFESTÉ 
SON POSSIBLE INTÉRÊT POUR 
LE SERVICE DE PRODUCTION 
DES REPAS GÉRÉ PAR NOTRE 
TERRITOIRE GPSEA.

PAROLE 
D'ÉLUE
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LPM : Ce sont des points essentiels ?
V.H : Oui, il faut une logistique et une 
coordination sans accroc entre tous les 
acteurs.
Ces points ont du reste fait l'objet d'une 
longue réunion entre les élus municipaux, 
les membres de l’administration municipale 
et les responsables de GPSEA.
Le professionnalisme de nos interlocuteurs 
a fini de nous convaincre. Ils nous ont 
donné toutes les explications nécessaires 
et nous ont rassuré sur une organisation 
millimétrée.

De plus, lors de la semaine de test, 
Monsieur le Maire a rencontré les livreurs 
pour s’assurer au plus près de l’organisation 
du portage à domicile. Il a pu constater la 
fibre sociale qui les animait.

À la suite de ces rencontres, nous étions 
certains qu’il ne fallait pas passer à côté de 
l’opportunité qui se présentait à nous.

LPM : Avez-vous informé les plus 
intéressés : les parents d’élèves ?
V.H : Nous avons réuni les représentants 
des Associations de parents d’élèves pour 
leur faire part de notre démarche.

Début décembre, nous les inviterons 
à nouveau pour une information plus 
complète associant les services de GPSEA 
et nous leur communiquerons les menus de 
janvier et février.
Nous solliciterons pour leurs représentants 
une visite de la cuisine centrale.

LPM : Ne faut-il pas craindre que la 
ville perde la main sur les acteurs de la 
Restauration scolaire, extrascolaire et 
municipale ?
V.H : La municipalité n’est pas déchargée 
de ses responsabilités, bien au contraire, 
car si ce personnel est bien rétribué et géré 

par GPSEA, les maires qui siègent aux 
instances du territoire sont partie prenante 
du service partagé.

Ce mécanisme de gouvernance partagée 
ne place plus la ville et les acteurs de la 
production et de la livraison des repas dans 
une relation de commanditaire à prestataire, 
mais permet à notre Ville, je le répète, d’être 
partie prenante au service rendu dans une 
logique de fonctionnement coopératif.

LPM : On peut penser que la commission 
des menus municipale traditionnelle 
n’existera plus ?
V.H : Non, nous pensons qu’elle est 
indispensable.
GPSEA organise une commission tous 
les deux mois à laquelle participent des 
représentants de chaque ville.
Toutefois ce modèle devrait être revu pour 
mieux prendre en compte les demandes 
individualisées et les attentes de chacune 
des villes.

Pour notre part nous maintiendrons, 
en amont, une commission des menus 
municipale, comme cela existait jusqu’à 
présent.

LPM : Vous n’avez pas évoqué les crèches ? 
V.H : En effet, les crèches, qui dépendent 
d’un contrat différent, ne sont pas 
concernées car l'offre de service de 
production des repas de GPSEA ne 
concerne pas la petite enfance, qui est un 
secteur très spécifique.

LPM : Le coût des repas sera-t-il modifié, 
voire revu à la baisse ?
V.H : Pour évaluer les coûts en janvier 2025, 
il faut considérer que les augmentations 
contractuelles de notre prestataire actuel 
ont été de 4,1% de 2023 à 2024 et auraient 
pu dépasser d'un peu les 3% en 2025 

( 3,2% précisément selon les valeurs 
estimées de Septembre ).

Nous constatons que le coût total du prix 
d’appel proposé par GPSEA la 1ère année 
est à peine inférieur.

On pourrait s’étonner que les coûts de 
service ne soient pas plus bas, dans la 
mesure où GPSEA ne fait pas de bénéfice, 
mais sa puissance d’achat étant moindre 
que celle d’un grand groupe privé, il ne peut 
obtenir des prix de denrées  comparables.
Les perspectives de gain de productivité 
pour l'avenir, résident, pour GPSEA, 
dans les renégociations de ses propres 
marchés de  denrées et d’emballages 
biodégradables, sur des volumes de repas 
qui s'accroîtront inévitablement avec la 
reprise de la 2ème cuisine.

LPM : Les quotients seront-ils toujours 
appliqués ?
V.H : Bien entendu, ils font partie intégrante 
de la politique de la municipalité.

LPM : Le prestataire actuel, nous 
accompagne donc jusqu’à fin 2024… ?
V.H :C’est bien cela. Notre contrat venait à 
échéance au bout de 3 ans mais pouvait 
être dénoncé chaque année.
Nous l’avons fait dans les temps et les 
formes.

LPM : Un mot de conclusion ?
V.H : Les enfants qui fréquentent nos 
cantines, de même que leurs familles, ne 
seront nullement impactés au quotidien une 
fois que tous les réglages auront pu être 
faits : les menus seront en ligne et affichés 
devant les écoles, le mode de réservation 
restera identique, la facturation et le mode 
de paiement également.
Seul et essentiel changement voulu et 
attendu : l’amélioration de la qualité des 
repas.

Un moment avec... Un moment avec... 
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ouvert du mardi 

au dimanche

DU 9 AU 15 DÉCEMBRE 
ORIMONO CRÉATIONS 
Prêt-à-porter 
et accessoires japonais 
Passionnée par le Japon depuis de 
nombreuses années, Guillemette 
réalise des vêtements et objets liés 
à la culture japonaise.

DU 23 AU 29 DÉCEMBRE 
CHRIS & YOU BIJOUX 
Bijoux
Ajoutez une touche d’élégance à 
votre style avec nos magnifiques 
bijoux en acier inoxydable. Conçus 
pour durer, ces pièces allient modernité et 
robustesse, tout en étant hypoallergéniques et 
résistantes à la corrosion. Que vous cherchiez une 
bague délicate, un bracelet tendance ou des 
boucles d’oreilles audacieuses, notre collection 
répond à tous vos désirs.

ACTU’SHOP 
Vêtements et accessoires 
de mode
Chantal vous propose tout ce qui 
va donner du style, de la modernité 
et de l’élégance à vos tenues. 
Sacs à main, étoles, foulards, gants, 
chapeaux, ceintures, avec un grand 
choix de couleurs et de matières à 
des prix très raisonnables pour vous faire plaisir. 

DU 16 AU 22 DÉCEMBRE 
SOLTITA 
Bijoux en ivoire végétal 
Légers et colorés, ces bijoux sculptés en graines 
de palmier raviront par leur texture naturellement 
exceptionnelle. 

IARDONI
Artiste peintre décorateur 
Sylvain Iardoni est un artiste peintre 
qui réalise des décors en peinture, 
des enseignes en vinyle adhésif. 

DU 30 DÉCEMBRE 
AU 5 JANVIER 
CHRISTYLE 
Mode et accessoires
Christyle revient au 13 Ardouin 
pour des ventes exclusives avant 
soldes.



rendez-vous

en DÉCEMBRE et JANVIERRendez-vous 

en DÉCEMBRE et JANVIER

BOUTIQUE 
éphémère

Le 13 Ardouin

DU 6 AU 12 JANVIER 2025
SLIMBLISS 
Solution naturelle 
de bien-être
Chez SlimBliss, ils proposent des 
solutions naturelles pour le bien-être et la perte 
de poids. Leurs produits de qualité, fabriqués en 
France, sont conçus pour aider leurs clients à 
atteindre leurs objectifs de santé. Grâce à leur 
engagement envers l'excellence, chaque produit 
est formulé avec soin et expertise. Découvrez leur 
gamme et faites le choix d'un mode de vie sain et 
équilibré avec SlimBliss.

TRIPLE P
Mode et accessoires
Spécialisé dans l'habillement, la 
maroquinerie et les accessoires 
pour les hommes mais aussi pour 
les femmes.
Costume, tailleur, chemise, 
chapeau, sacs à main en cuir,...

DU 13 AU 19 JANVIER 2025 
GUILLONNET 
Linge de maison et ustensiles 
de cuisine de qualité
Maison : serviettes de toilette, peignoirs, torchons, 
nappes, housses de couettes, oreillers, plaids, tapis 
de bain.
Cuisine : poêles, casseroles, woks, planchas, 
faitouts, ménagères.

DU 20 AU 26 JANVIER 2025 
LE LOUP ET L’AGNEAU 
Prêt à porter 
Riche de plus de vingt ans 
d'expérience dans le domaine de 
la fabrication de vêtements en cuirs et peaux, Le 
Loup et l'Agneau met un point d'honneur dans 
l'expertise et le choix de ses matières premières.
Le Loup et l'Agneau se lance également dans le 
sur-mesure et réalise ainsi son nouveau concept 
novateur accessible à toutes les bourses.

LUNDI 27 JANVIER AU 
DIMANCHE 2 FÉVRIER  
UN TETARD DEUX CRAPULES
Bijoux et petits objets de décoration 
Petite entreprise créée en 2013 qui vous propose 
des bijoux et des objets de décoration en utilisant 
de l’argile polymère. Les bijoux sont réalisés en 
acier inoxydable, agrémentés de pierres naturelles, 
perles ou breloques. 

SENTEURS D’AULIA 
Senteurs d'intérieur 
en cires végétales 
et parfums de Grasses
Créatrice de senteurs d'intérieur 
en cires végétales et parfums 
de Grasses : fondants parfumés, 
suspensions pour armoires, 
bougies et autres créations parfumées tels que 
des poudres parfumées pour aspirateurs et des 
diffuseurs voitures mais aussi des coffrets cadeaux 
personnalisables.

            CANDIDATEZ
            CANDIDATEZ

le13ardouin@leplessistrevise.fr
le13ardouin@leplessistrevise.fr

Vous êtes créateur, 
Vous êtes créateur, 

porteur de projet, commerçant ou artisan 

porteur de projet, commerçant ou artisan 

et souhaitez exposer
et souhaitez exposer  ?

3 AU 9 FÉVRIER 2025
CHEZ LAURETTE 
Création faite main 
en wax et coton
Chez Laurette propose des créations faites en wax 
et coton. Décoration de table avec fabrication de 
couverts nappes, sets de tables, chemin de table 
et accessoires...
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Comment se déroule 
le recensement ?
Dans notre commune, le recensement a lieu tous les ans. 
Chaque année, un échantillon différent de la population est 
recensé. Si vous en faite partie, une lettre sera déposée dans 
votre boîte aux lettres. Puis, un agent recenseur, recruté par 
la commune, vous fournira une notice d'information.Suivez 
simplement les instructions qui y seront indiquées pour vous 
faire recenser. Ce document est indispensable pour vous faire 
recenser, gardez-le précieusement.
Se faire recenser en ligne est plus simple et plus rapide pour 
vous, et également plus économique pour la commune.
Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des questionnaires 
papier pourront vous être remis par l'agent recenseur.

Pourquoi êtes-vous recensés ?
Cela permet d'établir la population officielle de la ville et 
fournir des statistiques sur celle-ci : âge, profession, moyens 
de transport utilisés, logements... Egalement, cela permet à 
la commune de disposer de ressources nécessaires à son 
fonctionnement.Toutes vos réponses sont confidentielles. 
Elles sont transmises à l’Insee et ne peuvent 
donner lieu à aucun contrôle administratif 
ou fiscal. 

Si vous êtes absent à partir du 15 février, 
veuillez remettre votre dossier au plus vite 
à l’agent recenseur ou à l’Hôtel de Ville ou 
effectuer la démarche en ligne.

!

me Sylvana TEISSIER

me Estelle CUTAÏA

    me Sophie TULLE

Une question 
sur le recensement
Service Urbanisme : 
01 83 90 45 32 / 45 33

ATTENTION

Le Plessis-Trévise réalise le recensement 
de sa population pour mieux connaître 
son évolution, ses besoins et ainsi 
développer de petits et grands projets 
pour y répondre. Il se déroulera 
du 16 janvier au 22 février 2025. 
730 logements sont concernés. 

Les agents recenseurs 
peuvent passer 
jusqu’à 21h 
afin de contacter les 
personnes qui travaillent

Le recensement en ligne

DEMANDER LA NOTICE 

À VOTRE AGENT RECENSEUR

C’est simple et rapide ! @

me Nathalie BRUCHEC

     Luc AUDELAN

A C T U A L I T É Citoyenneté

Le recensement démarre le 18 janvier. Si vous êtes recensé
cette année, vous serez prévenu par votre mairie. 

Répondre au recensement, 
c’est utile pour construire demain ! 
Encore plus simple par internet

le-recensement-et-moi.fr

en partenariat 
avec votre commune
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le-recensement-et-moi.fr

me Christina MELO
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CultureA C T U A L I T É

EXPOSITION 
ET ATELIER DE MOSAÏQUE
EXPOSITION
DES OEUVRES DE CHRISTIA 
DU 9 DECEMBRE 
AU 9 JANVIER À LA MJC

STAGE DE MOSAÏQUE 
LE 21 ET 22 DECEMBRE 
À LA MJC de 14h à 16h 
Avec Christia 
Tarif 7 euros création de magnets en 
mosaïque.
Inscription à la MJC du mardi au samedi 
de 10h 30 à 17h 30
ou au 06 37 48 61 18
« Je viens d’une famille qui faisait de 
la broderie, de la couture et qui savait 
travailler le bois. Un jour, en promenade 
aux Tourelles, j’ai croisé une mosaïste 
qui donnait une représentation. Je me 
suis inscrite à son stage et depuis j’ai 
suivi mon chemin jusqu’à l’arrivée de la 
COVID.
La mosaïque est faite de passion et elle 
vous apporte une évasion que vous 
recherchez en vous-même. Elle vous 
fait voyager par des tailles de tesselles 
différentes les unes des autres, de 
différentes possibilités de techniques, et 
de merveilleuses couleurs.
Je vous propose de partager un moment 
à la MJC au Plessis-Trévise. » 
Christia, mosaïste

74 AVENUE ARDOUIN
POUR PARTICIPER 
OU SUIVRE LES ACTUALITÉS 
leplessistrevise@mjcidf.org
06 37 48 61 18
      MJC Le Plessis-Trévise
      MJCleplessistrévise
mjcidf.org

MJC 
Tout un programme 

MJC

LES DÉAMBULATIONS PARISIENNES

Vous aimez l'art contemporain, l’histoire des 
villes, être surpris par l’inattendu qui jaillit au 
coin de la rue ? Alors ces visites sont faites 
pour vous ! Chaque 1er samedi du mois, la 
MJC organise des visites guidées uniques ! 
Avec notre passeur culturel Christian, venez 
déambuler dans les rues de Paris, à la 
rencontre d'artistes, de lieux insolites et de 
chefs-d'oeuvre. 
Au programme :
• Art à gogo : Galeries du Marais, ateliers d'artistes, Street art dans le 13ème... 
L'art contemporain n'aura plus de secrets pour vous !
• Paris insolite : Passages couverts, architectes avant-gardistes, musées 
incontournables... Plongze dans l'histoire de la ville comme vous ne l'avez jamais vue.
Inscription à la MJC. Groupe de 8 personnes.
Les places sont gratuites et le transport est pris en charge par la MJC, alors 
n'hésitez plus, prenez un sandwich et évadez-vous de 10h à 17h !

JETEZ UN ŒIL 
AU NOUVEAU SITE
mjcleplessistrevise.fr

Recensement 
de la POPULATION 
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JOSÉPHINE 
BAKER

LE MUSICAL
COMÉDIE MUSICALE

13 décembre 24 
20h30

RENTRÉE 42, BIENVENUE LES ENFANTS !THÉÂTRE17 janvier 2520h30

MEILLEUR SPECTACLE AVIGNON 
2023

A MOI !
COMÉDIE 

HUMOUR NOIR

14 février 25
20h30

Une école de filles dans le 11ème arrondissement 
de Paris, le 1er octobre 1942. Nous sommes le 
jour de la rentrée des classes. Seules 14 enfants 
se présentent à la grille de l’école, il manque 109 
élèves à l’appel. Cette pièce nous parle du silence 
assourdissant d’une absence, d’un vide, d’une 
tâche, non pas d’encre sur un cahier, mais sur nos 
consciences, celle de la rafle du Vel D’Hiv et de ses 
conséquences concrètes deux mois et demi plus 
tard. Une très belle écriture, sensible, drôle et juste 
à la fois sur une France perdue entre collaboration, 
résistance, communisme, gaullisme et pétainisme. 
Des portraits de quatre femmes, d’enseignantes 
et d’un gardien, un poilu mutilé de guerre, bourru 

mais profondément humain. Bien qu’elles soient 
d’obédiences politiques différentes elles décident 
de s’unir pour défendre leur école et d’entrer en 
résistance vis-à-vis d’un système éducatif défaillant. 
Un très beau moment d’unité, de partage et de 
résilience en plein cœur du chaos. Du théâtre qui 
agit comme un devoir de mémoire.
01 45 94 38 92

Durée : 1h30
Plein tarif : 25€
Abonné COP et groupe : 20€
Moins de 15 ans : 15 €

Vendredi 17 janvier-20h30
Espace Paul-Valéry
RENTRÉE 42, BIENVENUE LES ENFANTS !
De Pierre-Olivier Scotto et Xavier Lemaire
Mise en scène : Xavier Lemaire

Un spectacle qui 
remet les pendules 
à l’heure dans une 

ambiance de craie et 
de tableaux noirs. 

Figaro culture



SaisonSaison
24>2524>25Saison
24>25

40 
ans CULT

URE
deEspace 

Paul-
Valéry

Espace Espace 
Paul-Paul-
ValéryValéry

LES 
MARCHANDS 

D’ÉTOILES
COMÉDIE 

DRAMATIQUE
28 mars 25 

20h30

L'HEURE DES ASSASSINSCOMÉDIÉE POLICIÈRE11 avril 2520h30

MUSIC-HALL 
COLETTE
MUSIC-HALL

16 mai 25
20h30

Pass 

culturel 

c.O. P.
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Cinéma
SÉANCES

Mercredi 15h-20h 
Samedi 20h45
Dimanche 17h

Lundi 14h 

Des années après avoir assisté à la mort du héros vénéré Maximus aux mains de son oncle, 
Lucius est forcé d'entrer dans le Colisée lorsque son pays est conquis par les empereurs 
tyranniques qui gouvernent désormais Rome d'une main de fer. La rage au coeur et l'avenir 
de l'Empire en jeu, Lucius doit se tourner vers son passé pour trouver la force et l'honneur de 
rendre la gloire de Rome à son peuple.

GLADIATOR 2 Interdit au moins de 12 ans

De Ridley Scott   Durée : 2 h 30

Avec Paul Mescal, Pedro Pascal, Connie Nielsen, Denzel 
Washington

DU 11 AU 16 DÉCEMBRE

SÉANCES
Mercredi 15h-20h 45

Dimanche 17h
Lundi 14h 
Mardi 10

Thibaut est un chef d’orchestre de renommée internationale qui parcourt le monde. Lorsqu’il 
apprend qu’il a été adopté, il découvre l’existence d’un frère, Jimmy, employé de cantine 
scolaire et qui joue du trombone dans une fanfare du nord de la France. En apparence tout 
les sépare, sauf l’amour de la musique. Détectant les capacités musicales exceptionnelles de 
son frère, Thibaut se donne pour mission de réparer l’injustice du destin. Jimmy se prend alors 
à rêver d’une autre vie…

EN FANFARE
De Emmanuel Courcol   Durée : 1 h 43

Avec Benjamin Lavernhe, Pierre Lottin, Sarah Suco

DU 21 AU 24 DÉCEMBRE

SÉANCES
Jeudi 14h

Vendredi 10h - 14h
Samedi 14h

Dimanche 17h
Lundi 14h
Mardi 14h

Après avoir reçu une invitation inattendue de ses ancêtres, Vaiana 
entreprend un périple qui la conduira jusqu’aux eaux dangereuses 
situées aux confins des mers des îles du Pacifique. Elle y vivra 
des péripéties comme jamais vécues auparavant.

VAIANA 2
De Dana Ledoux Miller, Jared Bush   Durée : 1 h 40

AvecCerise Calixte, Auli'i Cravalho, Anthony Kavanagh

DU 26 AU 31 DÉCEMBRE

CINÉ KIDS
SÉANCE SPÉCIALE MARDI 31 DÉCEMBRE À 14H
Nombreux cadeaux à gagner par tirage au sort
Affiche du film - Place de cinéma - Livre du film - Poupée Vaiana



A C T U A L I T É Évènements

apéro jazz
18 janvier - 19h
Espace Paul-Valéry
BERGERMANIA
Chant, Guitare, Basse, 
Batterie
BERGERMANIA est un groupe composé de trois 
musiciens (dont le guitariste est également 
chanteur), et une chanteuse. La formation rend 
hommage à la musique de Michel Berger en 
reprenant les plus grands succès de l’auteur-
compositeur, mais également ceux qu’il a écrits 
pour d’autres artistes tels que France Gall, 
Johnny Hallyday, Françoise Hardy, ainsi que les 
standards de STARMANIA.
 Passionnés par l’artiste et son œuvre, ils 
interprètent les morceaux tels qu’ils ont été 
créés par Michel Berger, en y apportant parfois 
leur touche personnelle un peu plus rock, mais 
toujours dans le but de rendre hommage à 
leur idole.
Tarif : 10€ / Pass Cop : 5€ / Gratuit pour les inscrits 
de l’Ecole de Musique
01 45 94 38 92

EXPOs
Pour clore le cycle des expositions de l'année 2024 au château des Tourelles, nous vous proposons un collectif 
de 4 artistes regroupés sous l'égide de Mac-Jérôme Gallery avec comme titre "Récupérations Africaines". 
Deux sculpteurs et deux peintres, Michel Hengo, Brice Bassissila, Bosun et Ali, nous montreront la richesse de 
la création africaine contemporaine en mettant en avant l'art de la récupération, jusqu'au 19 décembre.
www.chateau-tourelles.fr

Du 29 novembre au 19 décembre
Château des Tourelles
RÉCUPÉRATIONS AFRICAINES

dimanche
musical

26 janvier - 17h
HÔTEL DE VILLE 
Duo WING WING 
Piano Bandjo
 WING est un duo réunissant un 
instrument classique, le piano, et un 
instrument traditionnel, le banjo. En 
vous ramenant à l'époque des canotiers 
et des premières automobiles, il fait 
revivre un répertoire méconnu du 
début du XXème siècle situé à la frontière 
entre la musique classique et le jazz. Le programme est composé de 
ragtimes et de danses typiquement américaines, telles que le fox-trot 
ou encore le cake-walk au caractère joyeux et entraînant, auxquelles 
viennent s'ajouter des morceaux aux formes plus classiques, telles que 
des mazurkas ou autres valses. Les musiciens ont également adapté des 
compositeurs plus célèbres de la même époque, comme Scott JOPLIN 
ou Erik SATIE. Le public est ainsi transporté dans une autre époque avec 
légèreté, dans un univers ponctué de clés et d'anecdotes historiques.
Tarif : 10€ / Pass Cop : 5€ / Gratuit pour les inscrits de l’Ecole de Musique
01 45 94 38 92

Du 15 au 22 décembre
Espace Paul-Valéry

SALON DES ARTISTES
Les salles Carpeaux et Manet de l'Espace Paul Valéry accueilleront du 15 au 22 

décembre prochain une quarantaine d'artistes pour la 53ème édition du Salon 
des Artistes. Comme à chaque nouvelle édition beaucoup de techniques et des 

styles variées, vous seront proposés. De l'aquarelle, de la gouache du pastel, de 
la peinture à l'huile, du crayons aquarellables, du stylo bille, de la sculpture, du 

figuratif, de l'abstrait, une véritable palette de diversité à découvrir.
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MÉDIATHÈQUE  

01 41 94 32 29
Jacques Duhamel

TACO CHAT BOUC 
CHEESE PIZZA

Essayez de creuser le meilleur 
chemin pour atteindre la pépite 
d’or à temps ! Mais attention, 
le saboteur rôde pour vous en 
empêcher….Reste à démasquer 
le traître pour l’empêcher de nuire !
Un jeu de bluff plein de rebondissements. A partir de 8 ans

JEUX DE 
SOCIÉTÉ

TyphaineCONCERT AU PIANO
VENDREDI 13 DÉCEMBRE 
À 18H30

Les élèves du conservatoire et leur professeur s’invitent sur la 
scène musicale de la médiathèque le vendredi 13 décembre à 
18h30. Cet événement, intitulé "Autour du piano," est une carte 
blanche donnée aux élèves du conservatoire.
Ce moment privilégié permettra aux jeunes talents de partager 
leur passion et de faire découvrir au public un répertoire riche 
et varié, axé autour du piano. Dans l’ambiance chaleureuse et 
festive de fin d'année, les mélodies jouées viendront enchanter 
petits et grands.
L'entrée est libre, dans la limite des places disponibles. 

COUP 
DE COEUR

 Débarrassez-vous de vos cartes 
le plus rapidement possible en 
gardant le rythme. Un jeu drôle 
et addictif où vous devrez rester 
concentrés quoi qu’il arrive.

De bonnes tranches de rire en prévision. A partir de 8 ans

COUP 
DE COEUR

WAZABI

Un jeu diabolique qui mêle 
cartes et dés.
Votre but ?  Eliminer vos dés le 
plus vite possible et surtout être 
le premier à ne plus en posséder 
aucun. Et pour arriver à vos fins 
tous les coups sont permis...
A partir de 8 ans

COUP 
DE COEUR

SABOTEUR



Q           ue  d’ombres, de mystères, de rumeurs 
enveloppent cette tour… Que de 

paroles dites, que d’écrits qui tous, après 
recherches, deviennent improbables. En 
réalité, cette tour n’a de médiéval que 
son apparence et n’a, de surcroit, jamais 
constitué les vestiges du moindre château 
féodal si ce n’est dans l’imagination 
de Charles Pentray (1865-1921) le 
propriétaire des lieux. Elle semble avoir été 
construite ainsi que la belle demeure dont 
elle dépendait, à la fin du 19e siècle, par 
conséquent approximativement à la même 
époque que le Château des Tourelles. Ces 
deux bâtiments correspondent tout à fait 
à la mode architecturale en vogue à cette 
époque. Sur certaines cartes postales, elle 
est dite « Tour du château de Pierrefort ». 
La rumeur populaire prétendait, en effet, 
que Charles Pentray était originaire de ce 
village du Cantal et qu’il avait importé des 
pierres de son pays pour bâtir la tour. Mais, 
il n’en est rien. Après enquête, le nom de 
Pentray est inconnu dans cette commune 
du Cantal, d’autant plus que Charles est 
natif d’Asnières en région parisienne  ! 
Signalons cependant que la tour a bien été 
construite en pierre de pays, mais avec des 
pierres meulières des carrières du Plessis-

Trévise… les conditions de transport 
semblent beaucoup plus évidentes ! Selon 
d’autres informations, l’origine de cette 
appellation viendrait du fait que les époux 
Pentray avaient acquis aux enchères 
diverses pièces de mobilier, tableaux 
et objets en provenance du Château 
de Pierrefonds dans l’Oise et non de 
Pierrefort dans le Cantal. Charles Pentray 
aurait dit alors en forme de boutade « Eh 
bien, nous voici désormais installés au 
Château de Pierrefonds ». Le mystère reste 
entier car Charles Pentray a maintenu la 
dénomination de « Château de Pierrefort » 
en entête de ses courriers…
D’autres légendes ont couru pour justifier 
la construction de cette tour comme celle 
d’hypothétiques querelles de voisinage. 
Difficile d’y souscrire quand on sait que le 
parc boisé s’étendait sur près de 5 ha et que 
de plus, Charles Pentray était également 
propriétaire de terres environnantes ainsi 
que d’une grande partie de Bois l’Abbé. 
Par conséquent, les voisins étaient bien 
loin ! En revanche, il est possible que cette 
tour ait pu servir de guet pour la chasse 
aux canards, nombreux dans les mares et 
taillis qui recouvraient alors les environs. 
De même, on dit également qu’elle aurait 

été utilisée comme point d’observation 
de la route nationale 4 durant la Seconde 
Guerre mondiale. Les premiers plans 
aériens de l’IGN  de 1948 montrent, en 
effet, une vaste plaine jusqu’à la nationale 
4, laissant l’horizon dégagé. La tour reste 
aujourd’hui un modeste mais fier vestige 
d’un certain passé face aux immenses 
tours environnantes de Bois l’Abbé. Elle 
a fait l’objet d’une restauration en 2014. 
Le toit a été clos afin d’éviter à la pluie de 
s’infiltrer et aux pigeons d’y établir leur 
résidence. Le muret passant devant la tour, 
vestige du mur de clôture de l’ancienne 
propriété, a été détruit puis reconstruit à 
l’arrière. Des grilles provenant du Château 
de La Lande y ont été intégrées. Ainsi, elle 
domine toujours fièrement cette entrée 
de la ville. A noter que l’architecte qui a 
élaboré les plans des immeubles qui lui 
fait face, a eu l’ingénieuse idée de lui faire 
un pendant moderne des plus esthétiques. 
Retenons de Charles Pentray qu’il a fait 
partie des riches propriétaires qui ont 
activement œuvré au sein du « Syndicat 
des Intérêts généraux du Plessis-
Trévise » afin d’assurer l’indépendance du 
hameau. Il sera élu conseiller municipal. 
Bienfaiteur, il a fait de nombreux dons à 
la jeune commune et apporté son soutien 
à maintes associations culturelles ou 
sportives. Et bien évidemment, Charles 
Pentray qui était à la tête des plus 
importants chantiers de vente de charbon 
de la ville de Paris, a fourni gracieusement 
le charbon, durant la Grande Guerre, 
à l’école, aux bâtiments publics de la 
commune ainsi qu’aux plesséens. 
 
Société Historique du Plessis-Trévise

Chronique du passé
LA TOUR PENTRAY

Pour en savoir + 

www.memoire-du-plessis-trevise.fr 
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Sabine Patoux

PLESSIS SOCIAL ÉCOLOGIQUE SOLIDAIRE
ARTIFICE

Au conseil municipal, du 14 novembre, a 
été présenté un rapport sur la trajectoire 
« Zéro artificialisation nette » à l’échelle 
communale.

Ce rapport concerne l’artificialisation 
des bois, surfaces agricoles et espaces 
naturels. En d’autres termes, les 
résidences abattues pour laisser place aux 
immeubles ne sont pas prises en compte, 
d’où un résultat très positif qui fait la fierté 
de la majorité municipale.

Dans ce rapport il n’est nullement fait mention des projets, 
constructions en cours et passées qui, bien entendu, participent in 
fine de l’artificialisation des sols.

L’artificialisation est-elle nocive ? 

Vous avez toutes et tous vu ce qu’il s’est passé à Valence (Espagne) 
et bien c’est aussi la conséquence de l’artificialisation des sols. 

« Selon une analyse effectuée par le géographe Victor Soriano, ce 
ne sont pas moins de 9 000 hectares de vergers qui ont disparu de 
la région de Valence entre 1956 et 2011. Ces arbres fruitiers ont été 
éradiqués sous l’action de l’urbanisation. ».

Au Plessis, nous n’en sommes pas encore là. Mais juste en regardant 
nous constatons de nous-même l’artificialisation inexorable des sols. 
Là où se trouvait des pavillons avec jardins (jardins qui absorbaient 
les eaux de pluie) poussent des montagnes de béton. Dès qu’il pleut 
un peu fort (ces phénomènes vont s’accentuer) nous remarquons 
que l’eau stagne dans de nombreux endroits (av Ardouin sur la 
partie mairie/Jean Kiffer, escaliers du parking de la mairie qui se 
transforment en rus, place de Verdun où une grande pataugeoire 
s’installe et perdure etc.). Et dès la chaleur revenue cette bétonisation 
intensive crée des îlots de chaleur rendant la vie insupportable.

Bien sûr notre commune manque cruellement de logements mais ce 
n’est pas en procédant comme le fait la majorité municipale que nous 
résoudrons ce problème. Faire de la politique - gérer une commune 
est Politique – c’est imaginer l’avenir en considérant le présent avec 
les connaissances dont nous disposons à l’instant t. Alors au lieu 
de laisser faire, la majorité municipale aurait bénéfice à consulter 
les experts en la matière et ainsi préparer et protéger l’avenir des 
générations actuelles et futures. Ce n’est pas une « prairie fleurie » 
en lieu et place de l’ancienne cuisine centrale ou bien un parking 
« végétalisé » qui au demeurant comporte beaucoup de bitume que 
nos problèmes présents et à venir disparaitront.

Vous désirez un autre cadre de vie et préserver la biodiversité, écrivez 
à notre maire, il n’a pas l’air au courant.

L’article L2121-27-1 modifié par la loi n° 2015-991 du 7 août 2015 – art 83, stipule que dans les communes de 1 000 habitants et plus, lorsque des informations générales 
sur les réalisations et sur la gestion du conseil municipal sont diffusées par la commune, un espace est réservé à l'expression des conseillers élus sur une liste autre que 
celle ayant obtenu le plus de voix lors du dernier renouvellement du conseil municipal ou ayant déclaré ne pas appartenir à la majorité municipale. Depuis la création 
de cette page « Tribunes libre » dans le Plessis-mag’ tous les groupes représentés au conseil municipal, qu’ils soient issus de la majorité ou de l’opposition y avaient leur 

Nos pétitions et demandes répétées 
pour qu’enfin les Plesséens disposent 
de quelques informations sur l’évolution 
du quartier Bony-Tramway auront permis 
d’obtenir de la majorité municipale 
l’organisation d’une première réunion 
publique le 19 novembre dernier. Vous étiez 
entre 250 et 300 à vous être déplacés, ce 
qui ne s’était pas vu dans notre commune 
depuis plusieurs décennies. 
De trop nombreuses interrogations 

persistent cependant, en particulier sur les données chiffrées et le 
nombre de logements, le Maire indiquant qu’ils seraient au nombre de 
450 environ. Reprenons donc le détail des permis de construire déjà 
délivrés, que les opérations soient largement entamées ou encore en 
période de recours :
- 9 à 17 av. du Tramway, i3F, 35 logements 
- 33 à 47 av. Berteaux / 2 à 14 av. du Tramway, Pierre Etoile et i3F, 128 
logements 
- 51-53 av. Berteaux / 16 av. du Tramway, Kingstone et Sepimo, 69 
logements
- 36 à 40 av. du Tramway / 7 av. Foureau, Seqens, 66 logements
- 75-77 av. Berteaux / 2-4 av. Foureau, CPH Antin et Arcade, 68 
logements
- angle Berteaux / Marbeau, OGIC, 49 logements
- 57 à 71 av. Berteaux / 22 à 30 av. du Tramway, Nexity et Bouygues, 
224 logements 
Soit 639 logements, auxquels il faut ajouter un secteur dénommé 
Georges Foureau, objet d’une récente délibération en Conseil 
Municipal, à échéance 2029, devant accueillir 8O logements environ. 
Et à proximité :
- Bouygues, 91 av. Berteaux, 75 logements
- Harmony Promotion, 40-42 av.  Berteaux, 34 logements
- I3F, 113-115 av. Berteaux, 24 logements
- Edouard Denis, 95 à 99 av. Berteaux, 136 logements 
Soit à terme 988 logements environ, dont une large moitié sociaux ou 
aidés, et potentiellement 2200 habitants selon le taux d’occupation 
moyen pour notre commune.
Trop, c’est trop ! Il est plus que temps de dire stop à cet emballement 
incontrôlé et inavoué, aux conséquences multiples, lourdes et 
durables. J’ai donc adressé un premier recours contre le Permis 
délivré à Nexity et Bouygues en octobre dernier.
Il est malheureusement peu probable que je sois entendue dès cette 
démarche, mais il n’est pas envisageable de laisser faire et subir sans 
rien tenter. Et d’autres actions pourront ensuite être menées.

Sabine Patoux
Conseillère départementale
Présidente déléguée à la transition énergétique du Val-de-Marne
leplessisdemain@gmail.com

La TRIBUNE du Plessis  Espace de libre expression

Mirabelle Lemaire

LE PLESSIS DEMAIN
MAUVAIS CALCUL



La TRIBUNE du Plessis  Espace de libre expression

Alain Philippet

RASSEMBLEMENT POUR LE PLESSIS

Des riverains se sont alarmés de
l’abattage de nombreux arbres dans le
bois Marbeau au Plessis Trévise. J’ai été
sur place et j’ai constaté effectivement
que la moitié des arbres ont été abattus
laissant un paysage de désolation.

Le propriétaire du bois a présenté à
la Mairie des expertises justifiant qu’il
s’agissait d’arbres malades ou dangereux
pour la sécurité. Cependant certains
riverains pensent , à tort ou à raison, qu’il
s’agit d’expertises de complaisance. Il est

utile de rappeler l’historique de cette affaire qui perdure depuis de
nombreuses années et d’essayer de trouver des solutions.

Le bois Marbeau est une vaste propriété privée d’une surface
d’1,6 hectares, composée principalement d’arbres et de petites
constructions en ruine.

En 1997, le docteur Raymond DELORD, domicilié à Paris, a acheté
cette propriété pour la somme de plusieurs millions de francs. Il
avait l’intention de construire une maison de retraite avec un grand
parc.

Au moment de son achat, la propriété avait été laissée à l’abandon
pendant une cinquantaine d’années, elle était classée Espace
Boisé Classé (EBC) en raison de la faune et la flore qui s’y étaient
développées. La majeure partie de la propriété était donc non
constructible, le projet du docteur DELORD n’était pas réalisable en
l’état.

En 2015, le docteur DELORD a présenté un nouveau projet de
maison de retraite et d’un grand parc ouvert au public, projet qui
pouvait éventuellement être accepté par la Mairie. En 2016, un
promoteur lui a proposé 10 millions d’euros pour sa propriété dans le
cadre de ce projet.

En 2017, le Plan Local d’Urbanisme (PLU) a déclaré non constructible
l’ensemble de la propriété, rendant le nouveau projet caduque.
En 2018, suite à cela, le docteur DELORD a fait une grève de la
faim pendant plusieurs jours devant la Mairie afin de protester, sa
propriété ayant perdu une grande partie de sa valeur.

Depuis ce temps, le bois Marbeau est laissé à l’abandon, il sert de
dépotoir et risque d’être squatté. La seule solution possible est le
rachat par la Mairie, le Département ou la Région de cet espace boisé
afin de le préserver des dégradations. On ne peut pas laisser ce
bel espace naturel dans un tel état, c’est inadmissible. Il est urgent
d’agir!

Alain PHILIPPET, Conseiller Municipal

Pour me contacter : alain.philippet@leplessistrevise.fr

LE RASSEMBLEMENT NATIONAL : www.rassemblementnational.fr

LE BOIS MARBEAU AU PLESSIS
ENSEMBLE POUR LE PLESSIS

Chères Plesséennes, chers Plesséens,
Au moment où je vous écris ces lignes, 
nous sommes quelques heures après
la réunion publique du 19 novembre 
organisée par la majorité municipale à 
l’Espace Paul Valéry. Soirée houleuse 
pour le maire de notre commune !

Mais avant d’y revenir, petit retour en 
arrière.

Cet été, en catimini, une enquête
publique est lancée concernant le projet 

d’aménagement du quartier Bony / Tramway. A peine 100 retours des
Plesséens. Beaucoup de critiques mais aussi des avis favorables 
dont l’origine continue de nous interroger... Lors du conseil du 1er 
octobre, en réponse à notre question sur les résultats de l’enquête, le 
maire évoque « l’équilibre des opinions »... En décalage !

Au cours du conseil municipal du 14 novembre 2024, débat 
concernant l’artificialisation des sols sur la base d’un rapport dont 
la méthodologie était plus que surprenante. Cela n’a pas empêché le 
maire d’indiquer avec une grande audace que la ville « aura un bilan 
positif de renaturation des sols » ! En décalage !
Retour à l’Espace Paul Valéry mardi 19 novembre. C’est l’affluence
des grands soirs ! Après 30 minutes de monologue du maire et 
d’autosatisfaction sur ses dernières années, place, enfin, à la parole 
des Plesséens. Et dur retour à la réalité pour le maire et sa majorité 
! Pendant 1h30, avant que le maire ne siffle la fin de la partie, les 
participants partagent leurs inquiétudes et leurs désaccords sur 
l’évolution du Plessis : augmentation trop brutale de la population, 
perte de l’identité de la commune, inadaptation des équipements, 
impacts financiers désastreux, remise en cause de notre cadre de 
vie... Ce que nous, nous entendons dans la ville depuis des mois ! Ce 
que nous défendons !

Et les réponses ? Elles se sont faites rares, vagues ou se sont 
résumées à des incantations sur un avenir miraculeux censé régler 
tous les problèmes. Une attitude qui manque de respect pour 
l’auditoire et cruellement de responsabilité ! Oui le maire est en 
décalage avec les attentes des Plesséens pour préserver notre cadre 
de vie. Il est aussi en décalage total avec les défis environnementaux 
de notre temps !
Finissons sur une bonne note. Nos alertes concernant l’école 
Olympe de Gouges ne sont pas restées sans effet. Des travaux ont 
été annoncés au dernier conseil municipal. Comme quoi, il est bon 
d’écouter la critique !
Avec tous les élus « Ensemble pour le Plessis », je vous souhaite de 
très belles fêtes de fin d’année,

Alexis Maréchal

Conseiller municipal 
Vice-Président Finances GPSEA

EN DÉCALAGE !

Alexis Maréchal

place. Se référant à une jurisprudence du T.A. de Cergy-Pontoise, l’un des groupes d’opposition, nouvellement élu en mars 2020, demande que le groupe majoritaire ne 
dispose plus d’espace dans cette rubrique relevant pourtant de l’esprit démocratique de notre institution. Soucieuse de l’application stricto sensu de la loi, la rédaction 
du magazine en prend immédiatement acte en ne mettant plus que trois espaces à disposition des groupes d’opposition dans la rubrique « Tribune libre » et en laissant 
la majorité s’exprimer à son gré dans l’ensemble des autres rubriques.
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www.novaconseil.com - 01 45 93 45 45 

NOVACONSEILL ASSURANCES

15 bis, avenue Ardouin 
Mardi au vendredi 9h30-12h30 et 14h-18h30
Samedi 9h30 -13h - cabinetnovaconseil@gmail.com

- HABITATION
- VÉHICULES
- COMPLÉMENTAIRE SANTÉ 
- PRÉVOYANCE 
- RETRAITE
- DOMMAGE OUVRAGE
- PRÊTS IMMOBILIERS 

Votre courtier en assurances depuis 30 ans

Particuliers 

et  Entreprises

MIROITERIE - VITRERIE GÉNÉRALE

Star Miroiterie 
- Décorations d'intérieurs - Miroirs - Entretien d'immeubles
- Menuiseries aluminium - verrières - véranda - loggias
- Fenêtres  aluminium - PVC
- Volets roulants, motorisation
- Double vitrage (thermique et phonique), 
  vitrage anti-effraction
- Bris de glace vitres et miroirs
- Particuliers et professionnels
- Stores à projection

SHOW-ROOM SUR RDV
6, Allée du parc du Plessis

Alain FONTBONNE

01 43 71 52 37
06 14 30 27 93

af.starmiroiterie@gmail.com

Mademoisel le  Rose

mardi au jeudi 9h-12h30/15h30-19h30 - vendredi  9h-12h30/15h30-20h
sans ss interruption 9h-20h - dimanche 9h-13h

roses, fleurs de saison, compositions florales 
et plein de nouveautés 

01 56 86 59 40
mademoisellerosefleuriste@gmail.com

Livraison 
Plessis 
et villes 

limitrophes



Fax : 01 56 31 08 95

P.M.G
Michel ALVES  06 15 95 09 88

Artisan 25 années d’expérience
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9 bis, av du Val Roger
Le Plessis-Trévise  sarlpmg@outlook.com

• Fenêtres neuf 
   et rénovation

• Menuiseries bois, 
   alu, PVC

• Volets roulants
   bubendorff ®

DEVIS GRATUIT, 

FACILITÉS 

DE PAIEMENT

AIDES ET 

RÉDUCTIONS 

FISCALES

RÉNOVATION DE BÂTIMENTS 
TOUS CORPS D’ÉTAT

La nouvelle énergie du bâtiment
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Agrée toutes compagnies 
d’assurances

Venez découvrir 

nos nouveaux 

modèles

01 45 76 11 12
Ouvert 7/7 de 11 h à 14 h 30 et de 18 h à 22 h 30 • 14, avenue du Général de Gaulle – 94420 Le Plessis-Trévise

LIVRAISON GRATUITE À DOMICILE ET AU BUREAU

la 2e à - 50 % la 3e offerte

enfant

7,50€

ou

new1 PIZZA
2 ou 4 pers.
ACHETÉE

2 PIZZAS
2 ou 4 pers.

ACHETÉES

OFFRES 7/7
Non cumulable, à signaler à la commande, sauf vendredi soir, samedi soir & dimanche soir.

Valable sur pizzas de moins de 5 ingrédients.

1 PIZZA Base
+ 1 ingrédient au choix

4 TEX MEX
+ 1 portion de frites

+ 1 jus d’orange
+ 1 Kinder

Nos domaines d'expertise
DPE, AMIANTE, PLOMB, ÉLECTRICITÉ, 

ERP, GAZ, TERMITE

07 68 43 56 16
18 ter avenue de Cintrat 
94420 Le Plessis-Trévise

global.habitat.diagnostic@gmail.com
www.globalhabitatdiagnostic.com
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I N F O S  P R A T I Q U E S

ÉTAT-CIVIL
Bienvenue à
Mira BEY
Kylian MEHDI
Adina-Lois AGAPII
Hana ZEYADA
Théa MÉDOR
Lahna SI YOUCEF
Anya ROUBIOU
Chloé TOUCHET
Adam FAYE
Abel MARX
Sarah KAÏDI
Yah TOURE
Jahyan BUISINE PÉRINAUD
Emi COLBRUN PRADENC

Toutes nos condoléances 
aux familles de
Annie NÈVE épouse DESSERTENNE
Roger SOUCHEYRE
François LEMARCHAND
Alice PÉRET veuve POLLART
Yvette THAUNAY veuve HAURY
Patrick MERCAN
Raymond MÉNARD
Guy CAUMONT
Denise HÉNOCQ veuve GUIMONTHEIL
Colette PELEY veuve SOUSSI
Robert REDON

Tous nos vœux 
de bonheur à
Baghdad ZARIOH et Na¨ma MOUMNI
Riyadh BELKHIRI et Rekya TOUHAMI
Mouhamadoul TALL et Mariama DIALLO

PHARMACIES 
DE GARD
Dimanche 15 décembre  
 PHARMACIE CHELLY
 (01 45 76 60 00)
 C.CIAL  Carrefour 
 49, mail de Pince-Vent
  CHENNEVIERES SUR MARNE

Dimanche 22 décembre  
 PHARMACIE CHELLY
 (01 45 76 60 00)
 C.CIAL  Carrefour 
 49, mail de Pince-Vent
  CHENNEVIERES SUR MARNE

Mercredi 25 décembre
PHARMACIE DE LA MALNOUE
 (01 43 05 20 24)
 69 rue de Malnoue 
 NOISY LE GRAND

Mercredi 1er janvier 2025
 GRANDCOURT-CHAUPAL 
 (01 45 76 05 27)
 19 avenue Ardouin
 LE PLESSIS-TREVISE
 

SAMU Police
Gendarmerie

Pompiers Urgences
européennes

Urgences
sociales

115
0 800 47 33 33   09 69 360 400   

N° D’ÉCOUTE ET D’ORIENTATION

N° D’URGENCE
Gratuits 7 jours/7–24h / 24h

09 72 675 094   01 41 94 30 00

FAMILLE – 
PARENTALITÉ
ESPACE G.POINSO-CHAPUIS - 
12 av de l’Eden
•Relais Petite Enfance 
01.83.90.45.71
PROTECTION MATERNELLE 
ET INFANTILE (PMI)
Résidence des Chênes–14 av 
du Gal Leclerc  01.83.90.45.77

SAMI (APPELEZ LE 15 
AU PRÉALABLE)
- 24 rue Henri Dunant
94 370 SUCY-EN-BRIE
- 164 av du Général de Gaulle
94500 CHAMPIGNY
- 2 rue des Pères Camilliens 

(à l’entrée de l’hôpital 
Saint-Camille) 
94 360 BRY-SUR-MARNE

CENTRE COMMUNAL 
D'ACTION SOCIALE
Espace Georges Roussillon
22 av du Général de Gaulle
01.83.90.45.80

MISSION LOCALE - POINT 
INFORMATION JEUNESSE (PIJ)
41 avenue du Général de 
Gaulle  01.45.76.64.69

ESPACE DÉPARTEMENTAL 
DES SOLIDARITÉS (EDS)
46 avenue du Général de 
Gaulle  01.56.71.48.00

ESPACE AUTONOMIE
4,avenue Danielle Casanova 
94500 CHAMPIGNY  
01.56.71.44.70

CONSEILS 
JURIDIQUES
ESPACE GEORGES ROUSSILLON
22 av. du Général de Gaulle  
Prise de RDV en ligne et sur 
demarches.leplessistrevise.fr 
•Avocat conseil•Conciliateur 
de justice

MAISON DE LA JUSTICE 
ET DU DROIT
15 rue Albert Thomas–94500 
CHAMPIGNY  01.45.16.18.60

•Avocats
•Droit de la consommation, 
de la famille, du travail…
•Écrivain public

AGENCE DEPARTEMENTALE 
INFORMATION LOGEMENT 
(ADIL 94)
48 av Pierre Brossolette–94000 
CRÉTEIL  01.48.98.03.48

GESTION DES 
DÉCHETS MÉNAGERS
GRAND PARIS SUD EST AVENIR
EUROPARC  14 rue le Corbusier 
94046 CRETEIL cedex
01.41.94.30.00

Violences femmes info 3919
Enfance en danger 119
Violences personnes âgées 
et handicapées 3977
Harcèlement scolaire 3020

Sida info service 0 800 840 800
Alcool info service 0 980 980 930
Violences numériques 3018
CAF 3230
CPAM 3646

Pôle Emploi 3949
Conseil Départemental 
du Val-de-Marne 3994
Allo service public 3949

Retrouvez les pharmacies 
de garde sur 
www.leplessistrevise.fr 



Contrat d'entretien 1119 €
Chaudière à gaz '1' TTC 

GAZ 
FLUIDES 
ENERGIES 

16t.

• Chaudière Gaz
• Dépannage
• Contrat d'entretien
• Pompe à chaleur
• Désembouage
• Plomberie
• Urgence Gaz

@ TÉL : 09 81 36 73 83 
www.gaz-fluides-energies.com 24 rte de la Libération 
mail : gazfluides@gmail.com CHENNEVIÈRES-S/MARNE 
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Faites connaître 

votre entreprise...

PUBLICITÉ DANS LE PLESSIS MAG’ 

     Contactez le service Com’ 

                
       01 83 90 45 23



           casabox-le-plessis-trevise-94.fr
        casabox94@gmail.com

06.23.73.30.25
01.84.25.99.18

22 EMPLACEMENTS  EMPLACEMENTS  

POUR GRAND POUR GRAND VOLUMEVOLUME

NOUVEAUTÉ !NOUVEAUTÉ !

17 avenue Ardouin
01 45 94 31 09

4  allée des Ambalais 
01 45 90 52 52

manolys.gestion@gmail.com

se fait une beauté pour 
vous souhaiter de bonnes 
fêtes de fin d'année !

Syndic - Gestion Locative - Gestion

Une équipe, votre patrimo ine, notre métier


